

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pendidikan merupakan salah satu pilar utama suatu negara. Khususnya bagi Indonesia, pendidikan merupakan salah satu tujuan negara yang tertuang dalam Pembukaan UUD 1945 Alinea keempat, mencerdaskan kehidupan bangsa. Hal ini menjadi tugas pemerintah dalam memfasilitasi sarana maupun prasarana pendidikan bagi seluruh rakyat Indonesia.

PKN STAN adalah salah satu unit Balai Diklat Keuangan (BDK) dalam lingkup Menteri Keuangan yang merupakan sekolah tinggi kedinasan yang merupakan unit Badan Layanan Umum (BLU) yang memberikan pendidikan dan pengajaran yang terkait pengelolaan keuangan negara. Dalam mewujudkan penyelenggaraan kegiatan pendidikan tersebut tidak luput dari pengelolaan keuangan negara yang baik dan optimal. Pengelolaan keuangan negara adalah keseluruhan kegiatan pejabat pengelola keuangan negara sesuai dengan kedudukan dan kewenangannya, yang meliputi perencanaan, pelaksanaan, pengawasan, dan pertanggungjawaban. Salah satu ruang lingkup dari keuangan negara adalah kewajiban negara dalam pelaksanaan tugas pelayanan umum pemerintah negara. Oleh karena itu, PKN STAN diharapkan selalu mengutamakan pelayanan pendidikan yang maksimal.

Salah satu upaya yang dilakukan PKN STAN yaitu dengan melaksanakan kegiatan pengadaan Interior Lantai 1 Perpustakaan PKN STAN untuk kegiatan pembenahan dan penyediaan prasarana belajar dan berdiskusi bagi para akademisi. Pengadaan ini juga berguna sebagai pembenahan bagian arsip yang digunakan sebagai acuan belajar bagi para mahasiswa dalam pengerjaan tugas dan penulisan karya tulis.

Menurut Perpres Nomor 12 Tahun 2021, Pengadaan Barang/Jasa adalah kegiatan Pengadaan Barang/Jasa oleh Kementerian/Lembaga/Perangkat Daerah yang dibiayai oleh APBN/APBD yang prosesnya sejak identifikasi kebutuhan sampai dengan serah terima hasil pekerjaan. Kegiatan Pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 PKN STAN merupakan pengadaan dengan jenis pekerjaan konstruksi. Berdasarkan Perpres Nomor 12 Tahun 2021, Pekerjaan Konstruksi adalah keseluruhan atau sebagian kegiatan yang meliputi pembangunan, pengoperasian, pemeliharaan, pembongkaran, dan pembangunan kembali suatu bangunan. Kegiatan konstruksi yang dilakukan pada Gedung P Lantai 1 adalah pembangunan dan pembenahan layanan sirkulasi, literatur, BI Corner, fasilitas lesehan, toilet dan referensi. Hal ini bertujuan menyediakan prasarana bagi pada akademisi untuk mendukung kegiatan belajar, diskusi, serta untuk meningkatkan kualitas lulusan PKN STAN. Terdapat berbagai cara dalam menentukan pihak yang melaksanakan konstruksi dan kali ini PKN STAN menggunakan metode pengadaan tender dengan pascakualifikasi satu file dan harga terendah dengan sistem gugur dan nilai pagu yang diterima PKN STAN dalam melaksanakan pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 tersebut sebesar Rp.3.050.000.000,00 dan HPS sebesar Rp.2.921.497.163,47.

Hasil dari kualifikasi tender tersebut dimenangkan oleh PT MUDA MITRA INDONESIA dengan harga penawaran Rp.2.065.762.580,91 dan harga terkoreksi Rp.2.065.762.580,91.

Dalam pengadaannya, PKN STAN diharapkan untuk terus memperhatikan peraturan dalam pemeliharaan gedung dan/atau bangunan, 3 sehingga pemeliharannya dapat sesuai dengan standar dan persyaratan yang sudah ditetapkan dalam pedoman dan dapat memberikan pelayanan yang optimal bagi mahasiswa, dosen, serta pihak akademis lainnya.

1.2 Rumusan Masalah

1. Bagaimana proses pengadaan interior gedung P lantai 1 di PKN STAN?
2. Bagaimana kesesuaian tahapan dalam proses pengadaan interior Gedung P lantai 1 di PKN STAN dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku?

1.3 Tujuan Penulisan

1. Meninjau proses pengadaan interior Gedung P lantai 1 yang dilaksanakan di PKN STAN, sehingga memperdalam pengetahuan dan pemahaman penulis baik secara teori dan praktik pelaksanaan pengadaan barang/jasa pemerintah.
2. Meninjau kesesuaian tahap persiapan, pelaksanaan, dan penyelesaian proses pengadaan interior Gedung P lantai 1 di PKN STAN dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku.

1.4 Ruang Lingkup Penulisan

Tugas akhir ini akan membahas mengenai pelaksanaan pengadaan barang/jasa dalam kegiatan rehabilitasi/renovasi interior Perpustakaan PKN STAN tahun anggaran 2020. Pembahasan akan difokuskan pada 3 (tiga) kelompok proses

pengadaan barang/jasa yaitu perencanaan pengadaan, pelaksanaan pengadaan, dan penyelesaian pengadaan.

1.5 Manfaat Penulisan

Penulisan tugas akhir ini berfungsi sebagai bahan pembelajaran dan pemahaman sekaligus evaluasi dalam kegiatan pengadaan barang/jasa terkait proses perencanaan, pelaksanaan, dan penyelesaian pengadaan pemerintah khususnya pengadaan Interior Gedung P lantai 1 PKN STAN.

1.6 Sistematika Penulisan

Karya Tulis Tugas Akhir ini terdiri dari empat bab. Setiap bab dirinci menjadi beberapa subbab pembahasan yang disusun secara sistematis dan memiliki gambaran sebagai berikut.

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini akan menguraikan gambaran umum dari Karya Tulis Tugas Akhir. Gambaran tersebut meliputi latar belakang, rumusan masalah, tujuan penulisan, ruang lingkup penulisan, manfaat penulisan, dan sistematika penulisan dari Karya Tulis Tugas Akhir ini.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini akan membahas mengenai teori-teori umum meliputi teori dasar penetapan tujuan, dasar hukum Pengadaan Barang/Jasa Pemerintah, dan konsep dasar Pengadaan Barang/Jasa Pemerintah.

BAB III METODE DAN PEMBAHASAN

Bab ini terdiri dari empat subbab, yaitu Metode Pengumpulan Data, Gambaran Umum Politeknik Keuangan Negara STAN, Tinjauan Proses Pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 Politeknik Keuangan Negara STAN, dan

Permasalahan pada Proses Pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 Politeknik Keuangan Negara STAN.

Subbab Metode Pengumpulan Data membahas mengenai data yang akan digunakan dalam penyusunan Karya Tulis Tugas Akhir ini, yaitu data primer dan data sekunder. Subbab Gambaran Umum Politeknik Keuangan Negara STAN terdiri dari Profil, Struktur Organisasi, Visi dan Misi, serta Tugas dan Fungsi Politeknik Keuangan Negara STAN. Subbab Tinjauan Proses Pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 Politeknik Keuangan Negara STAN membahas mengenai data rencana umum pengadaan yang meliputi tahap perencanaan, persiapan, dan pelaksanaan. Subbab Permasalahan pada Proses Pengadaan Interior Gedung P Lantai 1 Politeknik Keuangan Negara STAN membahas terkait permasalahan yang terjadi selama proses pengadaan berlangsung.

BAB IV SIMPULAN

Bab ini menjelaskan mengenai simpulan dari keseluruhan pemaparan informasi dan hasil analisis yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya.